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午後３時００分開会 

 

○教育長 ただいまから、本年第１回足立区教育委員

会臨時会を開会いたします。 

  本日の出席委員数は定足数であります。よって、会

議は成立いたします。 

  それでは、これより審議に入ります。 

 

―───────◇──────── 

 

  初めに、会議録署名員の指名をいたします。 

  本日の会議録署名員に早川委員、倉橋委員をご指

名いたします。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

  それでは、日程第１、第１０号議案を議題といたし

ます。 

  教育政策担当係長。 

○教育政策担当係長 日程第１、第１０号議案「『令和

５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）』に関す

る教育委員会の意見について」以上。 

○教育長 第１０号議案について、荒井教育指導部長

から説明をお願いします。 

  教育指導部長。 

○教育指導部長 それでは、お手元の臨時会資料の３

ページ、第１０号議案説明資料をご覧ください。 

  令和５年度足立区一般会計第１号補正予算案を議

会で決するにあたりまして、教育委員会の意見を求

められておりますので、これに異議ないものとする

というご提案でございます。 

  この補正予算の中身ですが、４ページに目を移し

ていただきますと、歳出の表がございます。教育総務

費を１,０００万円の増額補正ということになって

おりますが、こちらに関しましては、足立区におきま

す中長期的な学校建設工事コストの縮減を図るため

に、事業者にコスト分析のうえ、縮減方法を検討して

もらうための業務委託経費ということで、計上させ

ていただいたものでございます。私からの説明は以

上です。よろしくお願いいたします。 

〇教育長 ただいま説明がありましたので、これより

本案の審議に入ります。 

  第１０号議案について、ご意見・ご質問がありまし

たら委員のご発言をお願いいたします。何かご質問

はございますか。よろしいでしょうか。 

  小関委員。 

〇小関委員 先日の定例会で、令和５年度の予算案を

拝見させていただいて、令和４年度から５年度にか

けて教育総務費が２６．４％増で、今回はそこからさ

らに１，０００万円増ということだと思います。今お

話しを伺って致し方ないと思うのですが、１，０００

万円をかけるのであれば、建築に係る経費がより削

減されるような方向で１，０００万円を活かさない

と意味がないと思います。そのような見通し等はご

ざいますか。 

〇教育長 今回、中学生の給食費無償化も含めまして、

経費をどこかから捻出しなければならないという状

況で、足立区の学校建設に係る経費が非常に高いの

ではないかと指摘を受けております。学校の設計か

ら解体、建設、仮設校舎、また、その中に地中障害物

の処理でしたり、様々な工程があるのですが、ある学

校の合計経費が７９億円になります。一校をただ建

てるだけではなく、初めから終わりまで含めると７

９億円かかります。一方で、昭和３０年代後半の建物

もまだ改築できていない現状もございます。そこで、

まずは足立区の学校建設のコストの中で、何か縮減

できるものはないのかということを、他自治体の例

を見て、専門業者にも実際に図面を見てもらいなが

ら、足立区のどのあたりが高いのかをアドバイスい

ただきたいと考えております。そして、そのアドバイ

スを今後の学校改築に反映させることで、学校を建

てる度にコストを縮減できるようにということを意

図して、１，０００万円という経費を計上しておりま

す。 

〇小関委員 今後の建替えにも、今回の１，０００万円

の経費で得た削減方法を活かしていく方針というこ

とでよろしいでしょうか。 

〇教育長 今回ご提案いただくものは、これから改築

していく学校にも反映できるような内容になります
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ので、それによって、累積して縮減効果が出せるよう

にしていきたいと考えています。 

〇近藤委員 同じような内容の質問になりますが、具

体的に、例えばこのようなことを考えてもらうとい

った案はございますか。 

〇教育長 例えばということですと、今、私が思いつく

中では、学校が災害時の避難所になる際、基本は体育

館を使用しますが、水害の時は校舎の３階や４階に

避難していただくことになります。その時に、廊下や

教室に待機していただくのですけれども、あまりに

も古い校舎の廊下ですと、幅が非常に狭いというこ

とがあって、現在はその幅を広げて建築しています。

幅を広げたことによって、その分のコストが１階か

ら４階まで積み上がっていきます。１平米増えると

５５万から６０万コストが増えるので、そういう部

分が、私が当時担当していた頃よりコストが上がっ

ている原因かと思っております。 

もう１つ言われているのは、屋上に設置されてい

るプールが、お金がかかる割には年間の稼働日数が

少ないという点です。昔は寒くてプールに入れない

ということが多くありましたが、今は暑くて入れな

いということもありますので、その部分で何か新し

い工夫ができないかと考えております。 

他の自治体の例も見ながら、専門家の目でご提案

がいただけるかと考えております。 

〇近藤委員 よく分かりました。どうもありがとうご

ざいました。 

〇教育長 他にはいかがでしょうか。 

  早川委員。 

〇早川委員 設計は、いわゆるデザイン料がかかると

思います。過去に見た小学校ですと、決して煌びやか

ではないけれども、デザイン性が素晴らしかった学

校があります。例えば、足立区で一律同じデザインに

していただければ、経費が抑えられると思うのです

が、そのようなことは考えていらっしゃいましたか。 

〇教育長 設計業者が決まると、やはり自分のカラー

を出したいということで、凝ったデザインになって

しまうのですが、そういうのはなしにして、標準仕様

で、どこの学校でも同じように教室があって、職員室

があってというような建て方が一時取り組まれもし

たのですが、それが徹底されていないということが

あります。また、過去には、部品が汎用品ではなく、

特注品が使用されていたことがありまして、汎用品

で代わりがきくよう工夫するようにと指示していた

こともあります。 

昨今、用務単価の上昇ですとか、オリンピック前か

らの材料費の高止まりもありますので、経費を縮減

するのはなかなか難しいところではあります。さら

に、１０年前は８,０００平米だった延べ床面積が、

今、小学校ですと１万平米でしたり、中学校ですと１

万２,０００平米になっておりまして、その分、経費

もかかります。しかし、それをどのような工夫をして

縮減ができるかを考えていかなければならないかと

思っております。 

〇早川委員 足立区は教育委員会だけでも、様々なお

金が出ていっておりますので、１回広くした廊下の

幅をまた狭くする、縮小する勇気が重要かと思いま

す。 

〇教育長 元の幅に戻さないまでも、ここまでで良い

のではないかということをある程度決めて、先ほど

委員がおっしゃっていただいたような標準仕様を確

立化していくことも、ある程度必要かと思います。 

〇小関委員 １,０００万円かけて提案された意見で

も、教育委員会の中ではなかなか言いにくかったり、

実際、デザイン性が高いものが建っていたりするの

は、地域の要望があったりとか、様々なところから意

見が出て、そのような状況になっていると思います。

けれども、専門業者からもらった意見を参考にして、

こういう風にやっていくと費用が削減できるという

のを是非アドバイスしてもらえると良いと思います。 

〇教育長 専門家からのご提案を基にした教育委員会

の方針として、ある程度まとめられれば良いと思い

ます。 

  その他はよろしいでしょうか。 

  ないようですので、これより第１０号議案「『令和

５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）』に関す
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る教育委員会の意見について」を採決いたします。 

  本案は、原案のとおり意義なしとして決すること

に賛成の方の挙手を求めます。 

 

（挙手全員） 

 

○教育長 挙手全員であります。よって、本案は原案の

とおり意義なしとして議決することにいたします。 

その他ですが、何かございますでしょうか。 

  ないようですので、以上をもちまして、本年第１回

足立区教育委員会臨時会を閉会といたします。 

 

午後３時１８分閉会 



令 和 ５ 年 第 １ 回 

足 立 区 教 育 委 員 会 臨 時 会 

日  時  令和５年２月２７日 月曜日 午後３時００分開議 

会  場    教育委員会室 

１ 議 事 日 程 頁 

日程第１ 第１０号議案 
「令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）」に関す

る教育委員会の意見について…………………………………… 
２ 



第１０号議案

「令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）」に関する教育

委員会の意見について

上記の議案を提出する。  

  令和５年２月２７日

  提出者   足立区教育委員会教育長  大山  日出夫

「令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）」に関する教

育委員会の意見について

 「令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）」について、足立

区長より教育委員会の意見を求められたので、これに異議はないものと

する。  

（提案理由）

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、足

立区長より意見を求められたので、この案を提出いたします。  
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第 １ ０ 号 議 案 説 明 資 料

令和５年２月２７日 

件 名 
「令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）」に関する教育委員会

の意見について 

所管部課名 教育指導部教育政策課 

内 容 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、予算案の

作成にあたり足立区長より意見を求められた。内容を踏まえ、教育委員会とし

て、これに異議はないものとする。 

１ 予算名 

  令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案） 

２ 主な内容 

Ｐ４のとおり 

今後の方針 
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参考資料

（２）一般会計（歳出）

補正前の額 補正額 補正後の額

款 項 （千円） （千円） （千円）

　2　総務費 4,154,701 0 4,154,701

　1　総務管理費 4,154,701 0 4,154,701

　3　民生費 31,036,725 0 31,036,725

　2　児童福祉費 31,036,725 0 31,036,725

　7　教育費 40,774,710 10,000 40,784,710

　1　教育総務費 9,077,383 10,000 9,087,383

　2　小学校費 12,172,886 0 12,172,886

　3　中学校費 11,282,384 0 11,282,384

　4　校外施設費 287,637 0 287,637

　5　幼稚園費 4,490,967 0 4,490,967

　6　社会教育費 3,070,992 0 3,070,992

　7　社会体育費 392,461 0 392,461

75,966,136 10,000 75,976,136

科 目

歳　　出　　合　　計
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４足政財発第７４１号 

令和５年２月１６日 

足立区教育委員会

教育長  大山  日出夫  様

足立区長

近  藤  弥  生

議案に関する教育委員会の意見聴取について

 令和５年第１回足立区議会定例会に提案するため、下記の議案につい

て、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、

貴委員会の意見を求めます。 

記 

（議案名） 

１ 令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案） 

5


	★次第(1臨）
	10-01　【教育政策課】議案書（「令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）」に関する教育委員会の意見について）
	10-02　【教育政策課】議案説明資料（「令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案）」に関する教育委員会の意見について）
	10-03　資料（1号補正予算（歳出））
	1号補正（提出用）

	10-04　教育委員会への意見聴取依頼文（令和５年度足立区一般会計第１号補正予算（案））

